

Ventôse-Germinal-Floréal  
du 21 mars au 19 avril  
(selon l'année)

83 personnes souhaitent  
rejoindre le Club  
la saison prochaine !

Charles IX (1564)  
L'année commence  
le 1er janvier  
au lieu du 1er avril

Supplément  
Présidentiel de  
la République

# La Feuille de Sosa

*Nous descendons tous d'un roi et d'un pendu (Jean de La Bruyère)*

Gazette généalogique de Saint-Jean de Beauregard (Essonne) N° 32

## *Le Palais de l'Elysée, un endroit convoité*

Au début du XVIII<sup>ème</sup> siècle, l'actuel faubourg Saint-Honoré n'était encore qu'une plaine traversée de pâturages, de cultures maraîchères et de quelques maisons au toit de chaume.

Un hôtel particulier est construit par l'architecte Armand-Claude Mollet pour le comte d'Evreux, Henri-Louis de la Tour d'Auvergne, entre 1718 et 1722.

À la mort du comte d'Evreux, en 1753, Jeanne-Antoinette Poisson, nouvelle marquise de Pompadour, l'achète pour en faire sa demeure parisienne. L'hôtel d'Evreux, légué par la marquise au roi Louis XV, voit se succéder plusieurs propriétaires qui y effectuent divers aménagements. En 1787, Louis XVI le vend à sa cousine la duchesse de Bourbon et l'hôtel prend le nom d'Hôtel de Bourbon.

En 1808, il devient la propriété de l'Empereur Napoléon et prend le nom d'Elysée-Napoléon. En 1816, l'Elysée, qui revient à la Couronne, entre définitivement dans les biens nationaux. Sous le gouvernement provisoire de la II<sup>ème</sup> République, en 1848, le Palais prend le nom d'Elysée National et est assigné par décret de l'Assemblée nationale comme résidence du Président de la République.

### L'origine des œufs de Pâques

La tradition d'offrir des œufs remonte à l'Antiquité.

Les Égyptiens et les Romains offraient des œufs peints au printemps car ils étaient le symbole de la vie et de la renaissance. À l'époque pharaonique, on écrivait en couleurs des vœux sur les œufs. Les premiers Chrétiens Coptes ont supprimé l'écriture des vœux et peignent les œufs en rouge pour symboliser le sang du Christ.

L'Église ayant instauré au IV<sup>ème</sup> siècle l'interdiction de manger des œufs pendant le Carême, les œufs pondus depuis le début du Carême étaient alors décorés et offerts.

### Rosa BONHEUR (1822-1899)

fut un monstre sacré du XIX<sup>ème</sup> siècle. Comme George Sand et Sarah Bernhardt, elle portait le vêtement masculin et fumait en public. Cette femme indépendante et volontaire connut le succès comme peintre animalière. Elle est aussi une figure des débuts du féminisme.

*Lauréate de l'énigme Ghislaine*

Degas et le nu  
Musée d'Orsay  
13 mars -  
1 juillet 2012

**Le site Delcampe**  
est une véritable référence  
pour des dizaines de milliers  
de collectionneurs en vieux  
papiers (manuscrits, lettres  
de change, ex-libris, cachets,  
chromos, faire-parts, etc)  
[www.delcampe.fr/](http://www.delcampe.fr/)

**N'oubliez pas !**  
**Fête des Plantes Vivaces**  
Saint-Jean de  
Beauregard  
Jusqu'au 1er  
avril